

Mon échange universitaire au Japon

Université Paris Cité
Solène Lesueur

J'ai étudié un an à l'Université d'Ochanomizu de septembre 2023 à septembre 2024. Je voudrais écrire dans cet essai mon expérience de cet échange universitaire.



Figure 1: Le campus de l'Université d'Ochanomizu en automne

Pour commencer, j'aimerais parler du campus universitaire ainsi que du dortoir. Pour ce qui est du campus, j'ai trouvé que c'était un endroit très agréable à vivre, calme et beau. En fonction des saisons, le paysage peut changer complètement (les *momiji* ou encore les *sakura*). De plus, Otowakan, le dortoir dans lequel j'ai résidé, se trouve à quelques minutes à pied des salles de cours. Il n'est donc pas nécessaire de prendre les transports en communs tous les jours. Le dortoir est un endroit très propre, dans lequel le staff est d'une très grande gentillesse. Si vous avez un problème, ils seront toujours là pour essayer de vous aider. Les *concepts rooms* (la cuisine, la salle de théâtre) permettent de prévoir des activités avec les amis du dortoir.

Ensuite, j'aimerais parler des cours et des activités au sein de l'université. De manière générale, la plupart des cours sont à destination des autres étudiants en échange. Dans mon cas, je devais obligatoirement prendre des séminaires en japonais pour valider mes crédits. C'est de cette façon que j'ai pu suivre les cours de Mme Saito, qui était également mon superviseur cette année. Les cours m'ont beaucoup appris, et je pense avoir beaucoup progressé en japonais. Je pense également avoir grandi, et gagné de la confiance en soi. Quand je suis arrivée, il était extrêmement compliqué pour moi de m'exprimer en japonais. Même si je fais encore des erreurs de grammaire ou de vocabulaire, je sens que je n'ai plus l'anxiété de me tromper. J'ai donc progressé en japonais, mais appris également beaucoup d'autres choses sur moi-même. J'ai fait énormément de belles rencontres, que

ce soit des étudiantes japonaises ou d'autres étudiantes en échange. Pour ma part, j'étais également responsable du café français, qui m'a permis de me faire de nouvelles amies.

Si je devais parler de ma vie de tous les jours en dehors de ma vie universitaire, j'ai vécu des expériences incroyables. J'ai beaucoup voyagé (Kyoto, Himeji, Kanazawa ou encore même Sapporo dans l'île d'Hokkaido), et je n'oublierai jamais les paysages que j'ai vus ou les personnes que j'ai rencontrées.

J'aimerais donc finir cette présentation de mon expérience par les remerciements. Je remercie les professeurs qui nous ont soutenu tout au long de l'année. Je remercie également Mme Hagiwara pour avoir aidé tous les étudiants en échange quand ils étaient dans une situation ennuyante. Je remercie Mme Saito, mon superviseur de cette année d'avoir lu mes rédactions tous les mois. Elle répondait également toujours à mes questions et était très à l'écoute. Je remercie également le staff d'Otowakan ainsi que celui du centre des échanges, qui m'ont toujours aidé, que ce soit pour des problèmes de procédures ou des problèmes de santé. Je remercie également le centre des langues étrangères pour m'avoir accueilli en tant que responsable du café français. Merci à ma tutrice, Yatsugi, pour m'avoir guidé tout au long de l'année. Enfin, je remercie mes amies, avec qui j'ai partagés de superbes moments. Il y avait des moments difficiles, mais j'aimerais transmettre à tout le monde que dans ces moments difficiles, il y a toujours une lumière apportés par les autres. C'est pourquoi je suis extrêmement reconnaissante de cette expérience et des rencontres que j'ai pu faire tout au long de l'année.



Figure 2: A Kamakura